

B e s c h l u s s
**des Beirates Neustadt (FA Soziales, Bildung, Jugend, Kultur, Gesundheit
Inneres, Sicherheit)**
vom 22.05.2025

Einrichtung einer Oberstufe an der Wilhelm-Kaisen-Oberschule

Beschluss: Der Beirat Neustadt begrüßt und unterstützt die Forderung der Schulleitung, der Elternvertreter:innen und des Schulvereins Kaisen Campus an der Wilhelm-Kaisen-Oberschule, alsbald eine gymnasiale Oberstufe einzurichten. Und fordert die Senatorin für Kinder und Bildung auf, die gymnasiale Oberstufe mittelfristig in die Schulstandortplanung aufzunehmen.

Begründung: Die Wilhelm-Kaisen-Oberschule in Huckelriede ist seit Jahren ein zentraler Bestandteil des Bildungsangebots in der Region und hat sich durch innovative Lehrmethoden und ein engagiertes Kollegium einen herausragenden Ruf erarbeitet. Um die Bedürfnisse der Schüler:innen und ihrer Familien besser zu erfüllen sowie die regionale Bildungslandschaft zu stärken, ist die Einrichtung einer gymnasialen Oberstufe an dieser Schule ein notwendiger und logischer Schritt.

Die Einführung einer gymnasialen Oberstufe an der Wilhelm-Kaisen-Oberschule fördert die Bildungsgerechtigkeit in Huckelriede und den umliegenden Stadtteilen. Viele Schüler:innen wünschen sich, nach ihrem Abschluss an der Oberschule direkt vor Ort eine gymnasiale Oberstufe besuchen zu können, ohne auf andere Schulen ausweichen oder lange Anfahrtswege in Kauf nehmen zu müssen. Dies würde den Zugang zu höherer Bildung und damit auch zu breiteren beruflichen Perspektiven erheblich erleichtern.

Durch die Erweiterung des Bildungsangebots steigt die Attraktivität der Wilhelm-Kaisen-Oberschule als Schulstandort. Dies kann dazu beitragen, die Schülerzahlen langfristig zu stabilisieren und möglicherweise zu erhöhen. Auch für die Lehrkräfte und das Kollegium bietet die Einrichtung einer Oberstufe neue Entwicklungsmöglichkeiten und Perspektiven, was die Schule als Arbeitsplatz attraktiver macht.

Ein nahtloser Übergang von der Sekundarstufe I zur Sekundarstufe II an derselben Schule reduziert die organisatorische Belastung für Schüler:innen und ihre Familien. Gleichzeitig können die Schüler:innen mit vertrauten Lehrkräften und im gewohnten schulischen Umfeld ihre schulischen Laufbahnen fortsetzen, was nachweislich zu besseren Lernbedingungen und -erfolgen führt.

Die Demografie und der Bildungsbedarf der Region Huckelriede machen die Einrichtung einer gymnasialen Oberstufe notwendig. Der Stadtteil wächst und wird zunehmend von jungen Familien bewohnt, die hohe Erwartungen an die Bildungsinfrastruktur haben. Die Wilhelm-Kaisen-Oberschule kann durch die Einrichtung einer Oberstufe diesen Anforderungen gerecht werden und ihre Position als zentrale Bildungseinrichtung der Region festigen.

Die Einrichtung einer gymnasialen Oberstufe an der Wilhelm-Kaisen-Oberschule ist eine Investition in die Zukunft der Schüler:innen, die Entwicklung des Stadtteils Huckelriede und die Stärkung des regionalen Bildungssystems. Sie verspricht bessere Bildungs- und Berufsperspektiven für die Schüler:innen, eine Attraktivitätssteigerung des Schulstandorts sowie eine nachhaltige Förderung der Bildungsgerechtigkeit. Es ist daher von zentraler Bedeutung, diesen Schritt so bald wie möglich umzusetzen.

(einstimmig)

gez.

Uwe Martin
(Ortsamtsleiter)